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Уважаемая Ирина Вик-

торовна, дорогие друзья, по-

здравляю вас с началом 

учебного года! 

Пусть этот юбилейный 

35 учебный год станет для 

вас богатым на новые собы-

тия. Желаю вдохновения, 

душевной выдержки, про-

фессионального развития, 

позитивной атмосферы в 

коллективе! Несите свет 

добра, знаний и творчества, 

получайте удовольствие от 

работы, признание от уче-

ников и их родителей. 

С глубокой признатель-

ностью и уважением к каж-

дому из вас, 

Людмила Николаевна 

Танабаш 

Педагог начальных  

классов, завуч по УВР  

(С 2021 года находится на 

заслуженном отдыхе) 

В этом году нашей любимой 
гимназии исполняется 35 лет. За 
это время она научила и выпусти-
ла тысячи ребят, теперь, профес-
сионалов своего дела. 

Множество учебных, внутри-
классных событий повидали сте-
ны нашей школы! 

Мы, ученики гимназии, актив-
но посещаем сургутские музеи, 
выставки и мультимедийные 
представления. Также в гимназии 
проходит огромное количество 
внутришкольных мероприятий, 
среди них: КВН, «Минута сла-
вы», посвящение в гимназисты, 
гимназический, интеллектуаль-
ный конкурс «Ученик года», при-
уроченные к Дням воинской сла-
вы России и литературные гости-
ные для учеников 1-4 класса. 

Все это способствует развитию 
творческого потенциала учеников, 
поддержанию позитивной атмосфе-
ры в гимназии. Это очень ценно в 
наше время! 

Сложно представить, сколько 
хорошего для нас делают самые 
лучшие учителя города! Благодаря 
им мы не только получаем школь-
ные знания, но и ценный жизнен-
ный опыт. 

Совместные поездки, мероприя-
тия и интереснейшие уроки - все 
это помогает нам посмотреть на 
школьную жизнь другими глазами. 

Выпускники гимназии с гордо-
стью говорят о том, что они учи-
лись здесь, ведь наша школа дарит 
ребятам как добрые воспоминания, 
так и лучшее образование! 

Благодарим тебя, наша дорогая 
гимназия, за неиссякаемую энер-
гию, эмоции, которые ты даришь 
нам каждый день и потрясающих 
друзей на всю жизнь. Поздравляем 
с Юбилеем, желаем способных и 
трудолюбивых учеников и долгих 
лет существования! 

Екатерина Королева,  
ученица 9«А» 
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     Ирина Валенти-
новна Сердюк, учи-
тель математики, зам. 
директора по УВР 7-11 
классов, организация 
платных услуг: 
     В первую очередь 
хочется пожелать 
гимназии процветания, 
медалистов, учеников, 
которые могут реали-
зовать все свои планы, 
чтобы была проторена 
дорожка в «Сириус» - 
образовательное учре-

ждение, помогающее ребенку развиться на новом 
этапе. Учителям хочу пожелать мудрости и рас-
судительности, ученикам - успехов в учёбе и высо-
ких результатов не только муниципального, реги-
онального, но и федерального уровня. 

֍֍֍  

Татьяна Григорьевна 
Рябенко, учитель началь-
ных классов, зам. дирек-
тора по УВР 1-6 классов: 

В юбилей гимназии я 
желаю своим коллегам 
здоровья, а гимназии успе-
хов, процветания, хоро-
шего «тыла», чтобы се-
мьи поддерживали педа-
гогов и учеников -это воз-
можность достижения 
лучших результатов. 

֍֍֍  

Саглара Владимировна Шарифьянова,  
учитель английского языка: 

     Своим коллегам я 
пожелаю терпения, со-
вершенствования опы-
тов, успехов в работе, 
чтобы ученики радова-
ли их знаниями и дости-
жениями. Новых свер-
шений, не останавли-
ваться на достигну-
том, понимающих роди-
телей и всего наилучше-
го! 

֍֍֍  

Дорогие наши ученики и учителя, а также вся 
школьная семья гимназии №2! 

Сегодня, в этот прекрасный день, наша школа 
отмечает свой юбилей! 35 лет назад здесь началась 
история образования, здесь появились лучшие педа-
гоги, уникальные проекты и высокие результаты 
учеников. За все 
эти годы гимна-
зия №2 стала для 
многих ребяти-
шек не просто 
образовательным 
учреждением, но 
и вторым домом, 
в котором дети 
получали знания, 
заводили друзей 
и заряжались позитивным настроем на будущее. 

Мы, как родители старшеклассников, хотим по-
здравить нашу любимую школу с днем рождения. 
Мы благодарны учителям за их профессионализм, 
энтузиазм, терпение, и за то, что они делают для 
наших детей. Благодаря Вам, наши дети не только 
получают отличное образование, но и занимаются 
интересными проектами, активно участвуют в олим-
пиадах и конкурсах. Благодаря Вам, наши дети рас-
тут уверенными в своих силах и способны достигать 
высоких результатов в учебе и жизни. Благодаря 
Вам, они развивают в школьных кружках и секциях 
дополнительные навыки и интересы, находят новых 
друзей и соратников. 

Мы также хотим поздравить всех учеников гим-
назии №2 с юбилеем нашей школы! Мы гордимся 
вами, вашими достижениями и успехами. Вы – буду-
щее нашей страны, и мы уверены, что благодаря ва-
шему образованию и труду вы сможете достичь всех 
своих целей и мечтаний. 

Желаем всем вам: родителям, учителям и учени-
кам гимназии №2, крепкого здоровья, успехов в уче-
бе и в жизни, а также новых свершений и побед в 
будущем! Пусть в нашей школе всегда остается ме-
сто для творчества, новых идей, саморазвития, креа-
тивности и любви к учебе. Пусть каждый новый 
день приносит не только навыки и знания, но и теп-
ло, мудрость и духовное богатство. Гимназия №2 
безусловно оставит след в истории образования го-
рода Сургута и мы будем гордиться, что были ча-
стью такого замечательного учебного заведения.  

С уважением и наилучшими пожеланиями, 
родители 11«А» класса 

В эту значимую для гимназии дату, 35 
лет, наши учителя, администрация и роди-
тели хотят поздравить гимназию, ставшую 
за многие годы для них вторым домом, по-
желать ей всего наилучшего и подарить са-
мые теплые слова. 
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Моё место силы, мой дом, 
место, где у меня появились дру-
зья и место, которое помогло мне 
понять кто я! 

С момента 
выпуска из гим-
назии прошло 4 
года, а я до сих 
пор могу с за-
крытыми глаза-
ми добраться до 
каждого класса. 

Уже закан-
чивая институт, 
получая образо-
вание артиста, я 
вспоминаю, что 
гимназия была 
тем душевным 
уголком, где 
мне давали 
творческую 
свободу, позволяли воплощать 
все мои сумасшедшие идеи, не-
смотря на то, что в первую оче-
редь, это учебное заведение. Зна-
ния, впитанные мной за время 
обучения, и воспитание, которое 
дали мне мои учителя, сделали 
меня таким какой я есть! 

Можно бесконечно говорить: 
«Гимназия не современная!» или 
«А как же новые технологии?», 
но я считаю, что школа, в первую 

очередь — это люди! Учителя, 
которые в ней работают. Каждого 
своего учителя я уважал и ува-
жаю до сих пор. И не номиналь-
но: «потому что это мой учи-
тель», а как человека! Отличного 

наставника и помощни-
ка, который всегда тебе 
объяснит и подскажет. 
Речь не только об обра-
зовательной дисци-
плине, а о жизни, друж-
бе и карьере. Конечно, 
были и обиды... Через 
время всё это кажется 
детской глупостью. 
Всегда, приезжая в свой 
родной город, я обяза-
тельно захожу в школу, 
навестить своих учите-
лей. И мне всегда ра-
достно возвращаться в 

родные стены гимназии! 
Данила Торопов 

выпускник 2019 года 

 

От всей души благодарю учи-
телей, которые провели нас через 
мир ценных знаний, удивитель-
ных открытий и секретов об 
окружающем мире, которые по-
могали справляться с трудностя-
ми и поддерживали нас на пути к 
нашим маленьким и большим 
победам. 

Благодарю гимназию за боль-
шой вклад в моё взросление и 
самоопределение. Желаю гимна-
зии бесконечно долгих лет про-
цветания и благополучия. Имен-
но здесь я нашла друзей, которые 
были и остались по сей день для 
меня самыми близкими, и всех 
нас объединяют стремление к 
познанию, предприимчивость, 
смелость, настойчивость и реши-
тельность на пути к достижению   
целей и реализации творческих 
идей — те качества личности, в  

воспитание которых немалый 
вклад внесли наши учителя и 

наставники. 
Пусть из гимназии каждый год 

выпускаются будущие успешные 
учёные, архитекторы, художники, 
врачи, инженеры, артисты и другие 
талантливые личности — в ней 
есть всё для того, чтобы каждый 
ученик мог реализовать свой по-
тенциал и воплотить в жизнь свои 
мечты и стремления. 

Кристина Бондаренко,  
выпускница 2021 года 

Данила Торопов, 2023 год 

Никита и Данила Тороповы, 
праздничный концерт ко 

Дню учителя, 2011 год 

Кристина Бондаренко, 2023 год 

Победитель конкурса  
«Ученик года—2021 год» 
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История нашей школы нача-
лась в 1988 году, когда первые 
ученики отправились в путеше-
ствие по миру знаний вместе со 
своими мудрыми наставниками. 
Однако гимназия не сразу была 
той, какой мы знаем ее сегодня. 
Изначально она была обычным 
общеобразовательным учрежде-
нием №24, а в 1991 году стала 
экспериментальной площадкой с 
углубленным изучением предме-
тов эстетического направления – 
средней школой №24. 

С чего же начиналась история 
школы до того, как прозвенел 
самый первый звонок, и первые 
ученики нашей гимназии сели за 
парты. Бывший директор – Ната-
лья Ивановна Кучмай вспомина-
ет, какой школа была до откры-
тия: 

Когда я пришла 1 апреля 1988 
года в эту школу, 3-го этажа не 
было еще. Весна, снег не раста-
ял, рамы не вставлены. Все за-
крутилось. Начала браться за 
дело: строителей подгонять, 
педагогический коллектив наби-
рать. 

Статус школы-гимназии наше 
образовательное учреждение по-
лучает в 1993 году, а уже в 1998 
году гимназия №24 становится 
гимназией №2. Годом ранее, в 

1997, Наталья Ивановна стано-
вится «Директором года». Три-
жды наша школа становилась 
победительницей конкурсов: 
«Школа года-93», всероссийские 
«Школа года-93» и «Школа года-
97». 

В газете «Педагогический 
вестник» от мая 1994 года зав. 
кафедрой гуманитарных наук Е. 
Горшкова писала о новом форма-
те школы, заложенном Натальей 
Ивановной. Всего шесть лет про-
шло с основания нового образо-
вательного учреждения, а адми-
нистрация уже успела внед-
рить факультативные кур-
сы, закупить материальное 
обеспечение, разработать 
авторские программы. Бы-
ли заложены некоторые 
традиции, существующие 
по сей день, например, 
празднование Дня рожде-
ния школы в апреле, поощ-
рение лучших учителей и 
учеников. 

Создание программ 
углубленного изучения гу-
манитарных предметов, 
методических кафедр, развитие 
доверительных отношений меж-

ду учениками и учителем, а так-
же многие другие аспекты, быв-
шие в то время «в новинку», ак-
тивно реализовались на базе 
нашей школы, а многие суще-
ствуют до сих пор. 
В архивах гимназии сохранилось 
немало статей о буднях учащихся, 
как в школьной прессе, так и в сур-
гутских газетах. Но, как известно, 
лучше записей и сухой статистики 
могут быть только живые воспоми-
нания. В гимназии до сих пор оста-
лось немало учителей, помнивших  
 

Наталья Ивановна Кучмай, 
(директор гимназии 1988-2006 г.г.) 

Ирина Викторовна Лемешева  
вступает в должность директора 

 гимназии, 2006 год 
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ПРОДОЛЖЕНИЕ 
(начало на стр.4) 
своих первых учеников, начало 
пути школы, ставшей гимназией. 
Так вспоминает о первых годах 
гимназии Татьяна Григорьевна 
Рябенко, учитель начальных 
классов: 

Было девять первых классов, 
даже 1 «И» класс. Мы распола-
гались с первого по третий 
этаж: у нас был блок с 301 по 
312 кабинет, на первом этаже 
там, где музей, и кабинеты 112, 
113. Затем нас плавно спустили 
на второй этаж, а часть уже на 
первый. Учителей не хватало, 
почти все работали в две смены. 

Вначале у нас были просто 
гимназические классы, когда мы 
набирали детей второго выпус-
ка. 1 «А» и 1 «Б» были гимназиче-
скими, а «В» и «Г» обычными. 
Классов было меньше, потому 
что в 1989 году открылась шко-
ла №25 и многие классы ушли 
туда. 

Мы съездили на курсы по раз-
вивающему обучению, стали 
набирать гимназические классы. 
Вели все предметы: труды, ИЗО, 
первые полгода не было музыки – 
не могли найти учителя. Сначала 
мы учили 1-9 классы, а потом 
наши девятые классы на следую-
щий год пришли как десятикласс-
ники. 

Многие учителя, начинавшие 

свою педагогическую деятель-
ность с самого основания гимна-
зии №2, учат уже 
не первое поколе-
ние детей, воспи-
тывают самостоя-
тельных, ответ-
ственных граждан, 
умеющих грамот-
но мыслить, ис-
пользовать знания 
на практике и 
учиться новому. 
Сильный педаго-
гический состав, 
мастера своего 
дела, не раз дока-
зывали, что труд 
учителя—почетная и 
трудоемкая работа. 

Уже через 10 лет после осно-
вания в педагогическом составе 
были 23 учителя первой катего-
рии, 28 учителей высшей катего-
рии, 7 старших учителей, 5 учи-

телей-методистов, 
6 отличников 
народного про-
свещения, 1 за-
служенный учи-
тель ХМАО и 1 
заслуженный учи-
тель РФ. Не толь-
ко учителя, но и 
учащиеся показы-
вают высокие ре-
зультаты. За дол-
гие годы в нашей 
школе были и зо-
лотые, и серебря-
ные медалисты, и 

стипендиаты. 
В газете «К победе коммуниз-

ма» (она же современная  
«Сургутская трибуна») от 
3 февраля 1989 года была 
опубликована статья 
«Эстафета», в которой 
рассказывали об активном 
участии учащихся 24-й 
школы в различных меро-
приятиях по сбору гума-
нитарных посылок, спор-
тивных соревнованиях, 
собраниях комсомола 
Сургута. Даже спустя 35 

лет гимназисты остаются такими 
же деятельными и неравнодушны-
ми: они собирают посылки солда-
там, отправляют в приюты для жи-

вотных все необходимые вещи, 
участвуют в проектах как  

школьных, так и городских. 
Доброй традицией стало прове-

дение в школе игр КВН для стар-
ших классов, интеллектуальных 
игр для школьников всех возрас-
тов, защита различных проектов. 
Одним из наиболее значимых со-
бытий в жизни первоклассника, 
переступившего порог нашего об-
разовательного учреждения, стано-
вится «Посвящение в гимназисты».  

Именно этот праздник подго-
тавливает не одно поколение уча-
щихся к упорному труду, стремле-
нию к знаниям, развитию своих 
талантов и показывает, что в гим-
назии всегда есть место творче-
ским успешным ребятам, а учителя 
непременно помогут в учебе. 

Арина Головина,  
ученица 11«А» 

Чествование ветеранов, 2005 год 

Объединение им. Г. К. Жукова 
«Патриот», 2006 год 

Посвящение в гимназисты, 2003 год 
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Родной порог гимназии 
Переступаю я. 

Она прям, как в фантазиях, 
Там все - моя семья.  

Родной порог гимназии, 
Родные её стены, 

В своём своеобразии 
Она звезда на сцене. 

Она же именинница, 
Ей целых тридцать пять! 

Она наша любимица, 
Не станем мы скрывать! 

Желаем счастья, процветанья, 
Пусть светлым будет каждый день, 

И вам, друзья, хочу сказать я, 
Учиться здесь совсем не лень! 

 
Елизавета Бражникова,  

ученица 11 «А»  
 

 

 
 
 

Сюда я перешла в 6 класс и у меня уже был не-
большой опыт учебы в других ОУ, поэтому, уже в 
11 классе, могу сказать, что наша гимназия для ме-
ня самая лучшая. 

Больше всего меня впечатлило ученическое са-
моуправление. Каждый вторник проходит Совет 
гимназистов, на котором объявляют актуальные 
события, обсуждают новые вопросы и реализацию 
интересных идей. Помимо самоуправления мне бы 
хотелось отметить активную конкурсную и волон-
терскую деятельность, которая возможна в гимна-
зии благодаря нашим педагогам-организаторам и 
библиотекарю, работающим непосредственно с 
детьми, а так, я уверена, что многого бы не произо-
шло без нашей уважаемой администрации . 

Хочется сказать спасибо всем людям, которые на 
протяжении многих лет работали на благо гимна-
зии №2! Поздравляю вас с этим замечательным 
праздником! 

Галина Борисюк,  
ученица 11«А»  

В эту школу я пришёл в 2013 году и с первого 
класса меня окружают прекрасные педагоги и друзья. 
Я очень хорошо помню свою первую учительницу - 
Елену Николаевну Маркову. Я считаю ее очень хоро-
шим деятелем в сфере образования, она вкладывала в 
мой класс свою душу, за это я ей благодарен. Также, 
я точно помню, что окружающий мир в первом клас-
се у меня вела Татьяна Григорьевна Рябенко, её уро-
ки всегда были увлекательными, и я их ждал. Ещё из 
учителей, которые вели у меня в начальной школе, я 
хотел бы отметить Алёну Анатольевну Боброву. Вот 
так прошла моя начальная ступень образования. 

В средней школе меня встретили не только новые 
учебные дисциплины, но и новые учителя. Крайне 
удивительно было слушать Надежду Трофимовну 
Орлову на уроках биологии. На русском языке и ли-
тературе нас встретила Айгуль Ильшатовна, я по сей 
день помню, как на первых уроках мы обсуждали и 
читали мифы Древней Греции. Уроки истории и об-
ществознания вела Татьяна Валентиновна. Она, как 
никто другой, могла вовлечь в учебный процесс и с 
легкостью разобрать темы. Хочу также отметить Ека-
терину Васильевну, Владимира Петровича и Наталью 
Владимировну. Желаю нашей гимназии великих по-
бед и только сильных учителей! 

 Лев Кузнецов,  
ученик 11«А»  

֍֍֍  

Гимназия №2, сентябрь 2023 год 
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В апреле моей гимназии ис-
полняется 35 лет! Юбилей! 

Юбилей гимназии – это ра-
дость для всех, прият-
ные встречи и воспо-
минания, подведение 
итогов и размышле-
ние о будущем. Это 
славный путь! На 
этом пути были 
настоящие успехи, 
смелые эксперимен-
ты, яркие проекты, 
победы, которыми 
вправе гордиться гим-
назия! 

Главный результат 
гимназии, это выпуск-
ники – яркие, талант-
ливые, перспективные 
молодые люди, до-
стойно продолжив-
шие образование в 
вузах нашей огромной страны.  

Здесь трудится коллектив про-
фессионалов, увлеченных и пре-
данных делу людей. Своим 
неуемным трудом и энергией они 
умело ведут нас гимназистов по 
необъятному миру знаний, учат 
мыслить, думать, творить.  

Я учусь в гимназии уже пятый 
год, начиная с подготовительных 
курсов. Также здесь учились мои 
две двоюродные сестры и двою-
родный брат, которые успешно 
поступили в лучшие вузы нашей 
страны, а в настоящий момент в 
первом классе учится мой родной 
брат. Можно сказать, что уже не 
одно поколение нашей семьи по-
лучает образование именно в этой 
гимназии!!! Это уже о многом 
говорит! 

Наша гимназия имеет много 
дипломов, которые украшают сте-
ны 1 этажа, а также висят стенды 
с фотографиями медалистов. Я 
тоже мечтаю, чтобы и моя фами-
лия была среди них. Поэтому ста-
раюсь учиться на отлично!  

Я горжусь тем, что учусь имен-

но в гимназии №2 г. Сургута, ко-
торая имеет высокий рейтинг сре-
ди школ города, и мне очень хо-
чется, чтобы в будущем гимназия 
смогла гордиться и мной! 

Всё главное в судьбе человека 
начинается со школы. То, кем ты 
станешь в последующей жизни, 
во многом зависит от того, каким 

ты был в школь-
ные годы, что 
было заложено 
школой! 
Гимназия – мой 
родной дом, она 
дает мне не толь-
ко ценные и не-
обходимые зна-
ния, но и ничем 
не заменимый 
жизненный опыт. 
Она готовит нас 
к новой интерес-
ной жизни, фор-
мирует в каждом 
нас личность. 
Моя гимназия 
привила мне та-
кие качества как 

честность, ответственность, целе-
устремленность, уважение. 

В гимназии работает много 
учителей - профессионалов своего 
дела. Но мне особенно дорога моя 
первая учительница - Клафас Ва-
лентина Фёдоровна! Она работала 
учителем более 40 лет. У Вален-
тины Фёдоровны много наград, 
одна из них - Заслуженный учи-
тель Российской Федерации! 

Я знаю Валентину Фёдоровну 
исключительно как очень ответ-
ственного, эрудированного, спра-
ведливого, доброго человека, пе-
дагога. Она научила меня очень 
многому. Прежде всего постоянно 
стремиться к изучению нового, 
никогда не сдаваться, идти 
навстречу к своей цели. 

Валентина Фёдоровна уже не 
работает в нашей школе, но я до 
сих пор вспоминаю её с теплотой.  

В настоящее время классный 
руководитель нашего класса Би-
рюкова Любовь Сергеевна, про-
фессионал своего дела, добрая, 
справедливая, отзывчивая, умею-
щая увлечь каждого из нас, вкла 

дывая частичку себя. Я рад, что в 
моей жизни встречаются учителя с 
большой буквы! В этот замечатель-
ный день хочу пожелать своей гим-
назии: взлетов, успехов, процвета-
ния, развития и огромных побед! 

Савелий Иванкив, 
ученик 4 «В» 

 
 

Мы с моими родителями очень 
долго выбирала школу, в которой я 
буду учиться. После долгих разду-
мий мы выбрали Гимназию №2. 
Выбор сделан в пользу Гимназии 
№2, потому что в ней училась моя 
мама, ее сестра и брат. Они положи-
тельно отзывались о гимназии, об 
учителях. Я очень рада, что учусь в 
самой лучшей гимназии города! 

Я вспоминаю свою первую ли-
нейку на 1 сентября в 2019 году. 
Для меня все было волнительно и 
загадочно. Новые впечатления, но-
вые знакомые ждали меня впереди. 
На протяжении нескольких дней я 
привыкла и к своему классу, и к 
учителям, и к звонким звонкам.  

Я не успела оглянуться, как я 
уже в четвертом классе. Месяцы за 
учебниками и тетрадками пролете-
ли незаметно. За 4 года я узнала 
много интересного. Каждый день в 
гимназии приносил что-то новое. Я 
прекрасно помню свою первую учи-
тельницу Валентину Федоровну. 
Она научила нас писать, выполнять 
математические действия и много-
му другому. 

Для меня гимназия не только 
место проведения уроков, а возмож-
ность реализовать себя в творче-
стве, возможность встречи и обще-
ния с друзьями. Первые два класса я 
ходила на «Акварельку». Но потом 
решила попробовать себя на теат-
ральной сцене в студии «Маска». 
Меня это затянуло и теперь я с не-
терпением жду дней, когда у меня 
проходят репетиции спектакля. 

Я очень люблю свою гимназию и 
советую вам любить свои школьные 
годы! 

Арина Тушина, 
ученица 5«В» 
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За прошедшие 35 лет неиз-
менным приоритетом оставалось 
качество образования и стабиль-
но высокие результаты в городе 
Сургуте и округе. Вот что гово-
рит об изменениях, произошед-
ших в гимназии, ее директор, 
Ирина Викторовна Лемешева: 

Первый день моей работы – 
это 8 августа 2006 года. На 
тот момент, если сравнивать с 
сегодняшним оснащением каби-
нета, эксклюзивно было наличие 
компьютеров в каждом кабине-
те, а сегодня мы уже говорим, 
что у каждого педагога есть не 
только автоматизированное 
рабочее место, но и интерак-
тивное оборудование. В компью-
терных классах тоже была тех-
ника, которая, к сожалению, 
уже нуждалась в модернизации; 
на сего-
дняшний 
момент она 
обновлена 
дважды. 

Далее, 
если гово-
рить об эс-
тетическом 
оформле-
нии, конеч-
но, по воз-
можности 
мы пыта-
лись обновить все, что у нас 
есть в коридорах, в учебных ка-
бинетах, чтобы было приятно 
заходить в образовательное 
учреждение, чувствовать себя 
более комфортно. Сейчас мы не 
только постепенно облагора-
живаем кабинеты и оснащаем 
их интерактивным оборудова-
нием, но и в коридорах размеща-
ем мягкие диваны, чтобы уча-
щимся во время перемены тоже 

было комфортно находиться 
здесь. Учреждение растет, раз-

вивается. 
Если говорить об 
инновационной дея-
тельности, то сего-
дня наше образова-
тельное учрежде-
ние является регио-
нальной, муници-
пальной и федераль-
ной площадкой для 
реализации многих 
проектов. Для нас 
это то-
же 

очень важно. 
Ну и конечно для 

нас очень важны ре-
зультаты, с которы-
ми наши выпускники 
завершают образова-
ние. Это и медали-
сты, и победители 
олимпиад разного 
уровня; каждый год у 
нас 2-3 человека вы-
игрывают в регио-

нальном этапе олимпиад, мы этим 
безусловно очень гордимся. Стара-
емся держать планку на достой-
ном уровне, чтобы рейтинг учре-
ждения ни в коем случае не опус-
кался ниже, а только рос. 

Какие же сейчас результаты у 
гимназии? Среди педагогов наше 
образовательное учреждение имеет 
2 заслуженных учителя, 2 кандида-
та педагогических наук и 27 учите-
ля с высшей категорией. За три 
года 45 призеров городских олим-
пиад, в 2022 году из гимназии вы-

пустилось 6 уче-
ников с золотой 
медалью, мно-
гие выпускники 
поступают в 
престижные 
ВУЗы по всей 
стране. 
Гимназия за-
интересована 
в цифровиза-
ции образова-
тельного про-
цесса и ис-

На сегодняшний день гимназия является площадкой для реализации многих инновационных 
программ, таких как Ежегодный Всероссийский сетевой образовательный проект «Неделя вы-
соких технологий и технопредпринимательства», Инновационная методическая сеть «Учусь 
учиться», участник муниципальных проектов «Финансовая грамотность – вклад в надежное 
будущее», «Сетевая школа», координатор муниципального проекта «Семейное чтение». 

МБОУ гимназия №2 на сего-
дняшний день является конкурен-
тоспособным образовательным 
учреждением инновационного ти-
па, имеющим стабильно высокие 
результаты в городе Сургуте и 
округе. 

Педагогический коллектив все-
гда создаёт облик школы и являет-
ся хранителем духовных ценностей. 
Современный педагогический кол-
лектив продолжает традиции своих 
предшественников. 

На сегодняшний день в гим-
назии работает 62 педагога. Из 
них 27 учителей высшей катего-
рии и 16 педагогов первой кате-
гории. 10 человек имеют звание 
«Почётный работник общего 
образования РФ», 1 человек - 
заслуженный учитель Россий-
ской Федерации. 6 преподавате-
лей имеют почетную грамоту 
образования РФ. 2 кандидата 
наук, 6 педагогов получили 
высшее образование с квалифи-
кацией «магистр». 
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пользовании новых технологий в 
обучении. Вследствие таких про-
цессов, как пандемия, введение 
ограничений, новых платформ, 
школа активно осваивает новый 
формат образования. Однако не 
стоит забывать, что все должно 
быть в меру, чтобы излишняя 
цифровизация не привела к ухуд-
шению здоровья. 

За свою долгую историю гим-
назия претерпела существенные 
изменения. А если немного по-
мечтать, какой будет гимназия в 
будущем? Мы спросили Ирину 
Викторовну Лемешеву, какой 
она представляет себе наше обра-
зовательное учреждение через 
несколько лет. 

Если говорить об учениках, 
очень хотелось бы видеть их 
воспитанными, интеллектуаль-
но образованными, детьми мо-
тивированными, желающими 
получать качественное образо-
вание. Понятно, что есть раз-
ные дети, но радует то, что 
большая часть приходит для 
получения знаний, реализации 
своих надежд. Поверьте, мы 
очень гордимся, когда наши уча-
щиеся не просто поступают в 
престижный ВУЗ, но поступа-
ют на бюджет и завершают 
обучение, что тоже немало-
важно. 

Главная проблема образова-
тельного учреждения в недо - 
статочном финансировании, 
чтобы в нем было комфортно и 
ученикам, и педагогам. Хотелось 
бы убрать ту мебель, которая 
сегодня есть, чтобы дети, при-
ходя в школу, сидели не на жест-
ких стульчиках, а на мягких и 
удобных; чтобы у наших детей и 
у учителей были отдельные по-
мещения, зона для релаксации. 

К сожалению, в городе не 
хватает школ, и мы не можем 
себе такое позволить. 

Хотелось, чтобы столовая бы-
ла лучше, возможно даже со швед-
ским столом, но это возможно, 
если количество учащихся будет 
значительно меньше. Одним сло-
вом, мы хотим, чтобы, приходя в 
школу, дети чувствовали себя ком-
фортно, защищенно, как дома. 

Арина Головина, 

ученица 11 «А» 

Мне хотелось бы пожелать гим-
назии, чтобы, прежде всего, мы не 
только развивались и процветали 
дальше, а еще берегли то, что есть, и 
не забывали о тех, кто стоял у исто-
ков создания учреждения. О тех пе-
дагогах, которые начинали создавать 
это учреждение, о тех членах адми-
нистрации, которые работали в то 
время, о первом руководителе – Куч-
май Наталье Ивановне. Из пустого 
холодного здания они вырастили до-
стойное образовательное учрежде-
ние, имеющее огромное количество 
различных регалий, побед, статусов. 

Ни в коем случае не стоит останавливаться, нужно всегда 
двигаться вперед, иначе можно отстать от всех. А идти 
вперед одни только учителя не могут, школу двигают и педа-
гоги, и ученики. Ведь еще не известно, кто кого двигает – уча-
щиеся своими достижениями, или педагоги. Ну и конечно, 
куда без помощи родителей, которые тоже являются участ-
никами образовательного процесса. 
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С днём рождения, родная Гим-
назия! За эти 11 лет ты стала для 
меня вторым домом. В этой школе я 
росла, училась, радовалась, смея-
лась. Спасибо всем моим одноклас-
сникам за незабываемые 11 лет. Всё 
это благодаря моей любимой гимна-
зии! 

Елизавета Клементьева,  
ученица 11«А»  

 

֍֍֍  

Гимназия №2 дала мне ценные 
знания и незаменимый опыт. Спор-
тивные турниры, КВН, праздники, 
выступления, театр, - каждое из 
этих событий оставило яркий отпе-
чаток. 

Анна Сенькина,  
ученица 11«Б»  

 

֍֍֍  

Моя школа имеет для меня боль-
шое значение. Благодаря помощи 
учителей, я успешно сдала экзаме-
ны. Именно в гимназии я поняла, 
кем я хочу стать. Я считаю, что зна-
ния, которые дают нам в школе, 
обязательно пригодятся в жизни. 

Ольга Козьминых,  
ученица 11«Б»  

 
֍֍֍  

В гимназии также ценят спортс-
менов. Я занимаюсь в школьной 
секции волейбола, у нас царит 
дружная, приятная обстановка. Кро-
ме этого в школе проводятся Рыцар-
ские турниры, соревнования по во-
лейболу, работают также  секции 
баскетбола, юнармейского спорта и 
настольного тенниса. 

Илья Белоусов,  
ученик 10«В»  

 

֍֍֍  

Гимназия даёт нам множество 
способов реализации своего потен-
циала. Многие дети нашли своё лю-
бимое занятие именно благодаря 
школьным кружкам и секциям. 

Дарья Лейтес,  
ученица 11«А»  

 

֍֍֍  

В моём сердце навсегда останет-
ся то, без чего я никак не могу пред-
ставить свою школьную жизнь. Это 

выступления на концертах, конкур-
сах с любимой хореографической 
студией «Энергия танца». Всегда 
радостно находиться на сцене и ви-
деть улыбки на лицах учителей, 
родителей и учеников. 

Софья Женжарова, 

 ученица 11«В»  
 

֍֍֍  

Стены нашей школы повидали 
тысячи разносторонних учеников, 
миллионы эмоций, проводили це-
лые поколения во взрослую жизнь. 
Гимназия не просто даёт знания, но 
и учит жизни. 

Елена Гордеева,  
ученица 11«В»  

 

֍֍֍  

Я учусь в гимназии уже 10 лет. 
За это время я получила много опы-
та, поддержку и понимание от педа-
гогов. Я горжусь тем, что учусь в 
Гимназии №2 и ношу звание гимна-
зиста! 

Ксения Назарова, 
 ученица 10«А»  

 
֍֍֍  

Гимназия развивает таланты 
учеников и помогает им расти над 
собой. Я с уверенностью рекомен-
дую Гимназию тем, кто стремится к 
качественному обра    зованию и 
хочет иметь отличную базу на буду-
щее. 

Артем Абубакиров,  
ученик 11«Б»  

 

֍֍֍  

Я учусь в гимназии №2 с перво-
го класса. С тех пор я успела по-
участвовать в большом количестве 
мероприятий и конкурсов, но самым 
запоминающимся для меня стал 
«Ученик года». 

Екатерина Семёнова,  
ученица 10«Б» 

֍֍֍  

    Я с благодарностью отношусь к 
своей школе и педагогам! Это мой 
последний год в  нашей замечатель-
ной школе, но я всегда буду с теп-
лыми чувствами вспоминать свои 
школьные годы! Спасибо! 

Дарья Дягилева,  
ученица 11«В»  

֍֍֍  

 Я учусь в гимназии уже 12 
лет. Так получилось, потому что 
даже курсы по подготовке к пер-
вому классу проходили в этой 
школе. Что я могу сказать об этом 
месте? На самом деле событий так 
много, что даже не понимаю о ка-
ком рассказать в первую очередь. 
Стоит начать с благодарности все-
му педагогическому составу. Не 
буду врать, бывало, что возникали 
недопонимания, но все учителя – 
профессионалы, они терпеливые и 
отзывчивые. Главное – быть с ни-
ми открытыми и уважать то, что 
преподаватель делает для вас. 
Спасибо вам огромное и извините, 
что не так часто говорила вам это. 

Внимание хочется уделить ко-
ридорам, кабинетам и каждому 
уголку гимназии. Школа светлая и 
уютная; что радует – так это нали-
чие растений, которые расслабля-
ют и добавляют атмосферу до-
машнего тепла. Учащиеся же до-
полняют гимназию, они делают ее 
шумной, яркой и живой. Интерак-
тивные доски и телевизоры в ко-
ридорах как показатель того, что 
школа идёт в ногу с современно-
стью и следует инновационным 
технологиям в образовании, а 
шахматные столы на втором этаже 
помогают детям развивать мышле-
ние и увлечься полезным заняти-
ем. 

Это мой завершающий год в 
гимназии и я знаю, что буду очень 
скучать по ней.  

Недавно я смотрела на перво-
классников и задумалась о том, 
что здесь останется кусочек моей 
жизни. Не могу поверить, что я 
уже в одиннадцатом классе и ско-
ро завершу обучение, больше не 
пойду в столовую и не увижу 30 
человек в гардеробе за минуту до 
урока. Спасибо, любимая гимна-
зия! Я очень рада, что учусь здесь 

Ульяна Елисеева,  
ученица 11«Б»  
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֍֍֍  

Моей первой классной руководи-
тельницей была Оксана Владими-
ровна Луцык. Именно она подарила 
мне заботу, провела в мир знаний, 
стала «второй мамой». 

ученица 10 «В» 
 

 ֍֍֍  
Учителя в гимназии - профессио-

налы своего дела. На уроках Маго-
меда Ахмедовича Курбанова очень 
интересно, он прекрасно владеет 
материалом и качественно передаёт 
знания ученикам. 

Камила Аптукова,  
ученица 11«В»  

֍֍֍  

В моём сердце навсегда останут-
ся Людмила Геннадьевна Пудова и 
Наталья Владимировна Слита. Они 
прививали ценности и традиции, 
рассказывали о морали, их труд при-
умножил духовность и нравственное 
богатство учеников. 

Влада Хамова, 
ученица 11«А»  

֍֍֍  

Каждый преподаватель здесь 
старается максимально каче-
ственно проводить уроки, предо-
ставить нам хорошее образование. 
Большое вам спасибо, уважаемые 
учителя! 

Артем Бардашов,  
ученик 11«Б» 

 

֍֍֍  

В гимназии есть множество хо-
роших учителей, одна из них - Ва-
лентина Анатольевна Свидерская: 
очень добрая, понимающая, в меру 
строгая. С ней сложно не полюбить 
английский язык! 

Софья Филёва,  
ученица 11«А» 

 

֍֍֍  

Моим любимым преподавателем 
стала Эльвира Владимировна 
Грауберг. Она всегда была  строга и 
справедлива к нам, мы никогда не 
сидели без дела на её уроках. Для 
меня Эльвира Владимировна - эта-
лон мудрости. 

ученица 11 «А»  
֍֍֍  

Моя любимая первая учительни-
ца - Любовь Сергеевна Бирюкова. 

Она была той, кто обучил нас всему 
самому главному. Сейчас я учусь в 
11 классе и всё ещё с тёплой улыб-
кой встречаю её в школе. 

Мария Андреева,  
ученица 11«А» 

֍֍֍  

В гимназии преподают прекрас-
ные учителя. Каждый из них настоя-
щий профессионал, преподающий 
свой предмет очень хорошо. Оратор-
ским качествам наших учителей 
позавидовал бы даже древнегрече-
ский оратор Дамокл! 

Алексей Шукис, 
ученик 11 «В»  

֍֍֍  

Здесь преподают замечательные 
педагоги, которые горят своим де-
лом и хотят научить школьников 
новому каждый день! Все мы любим 
родную гимназию и гордимся ей! 

Софья Афошина, 
ученица 10«А»  

֍֍֍  

Я горжусь своим классом, а осо-
бенно классным руководителем—
Вагифом Намиковичем. Он еже-
дневно нас поддерживает, в любых 
начинаниях, помогает и мотивирует. 

Кирилл Орещенко,  
ученик 11«Б»  

֍֍֍  

Моим любимым учителем стала 
Ирина Валентиновна Сердюк. Она 
помогала мне разобраться в теме, 
благодаря ее труду я стала лучше 
понимать математику. Не могу за-
быть удивительные уроки истории и 
обществознания с Татьяной Вален-
тиновной. С ней занятия проходят 
интересно и познавательно, благода-
ря ей у меня проснулся интерес к 
истории. 

ученица 10 «В»  
 

֍֍֍  

В гимназии есть кое-что неиз-
менно невероятное – театральная 
студия «Маска». Нина Павловна 
Лазарева каждый год придумывает 
что-то необычное. Она – волшебни-
ца, а коллектив – волшебная палоч-
ка, с помощью которой она создает 
спектакли-заклинания. Каждый из 
них по-своему уникален как в плане 
декораций, так и сюжета. Живи дол-

го, гимназия! Живи ярко, студия 
«Маска»! 

Дуся Колопатина,  

 ученица 10 «А» 

֍֍֍  

В Сургуте есть множество 
учебных заведений: школ, колле-
джей, направленных на углублен-
ное изучение предметов, подго-
товку ко взрослой университет-
ской жизни. Но есть одна школа, 
которая отличается от других сво-
ей насыщенной творческой дея-
тельностью – это Гимназия №2. 

 В первый же год обучения в 
этой школе я приняла участие в 
написании сказки на конкурс, бы-
ло множество творческих заданий 
по литературе, изобразительному 
искусству, музыке и даже по ан-
глийскому языку. В пятом классе 
прошёл «Фестиваль национальных 
культур», в котором мой класс 
показал в виде постановки культу-
ру и обычаи латиноамериканской 
страны Бразилии. Каждый год 
проводится интеллектуальный 
конкурс «Ученик года», позволяю-
щий доказать, что ты – лучший 
ученик и раскрыть свой талант в 
разных сферах, начиная от спор-
тивных достижений  и заканчивая 
искусством. 

Часто на уроках истории нам 
предлагали проявить креативность 
и сделать закладки для учебников 
и тетрадей, на которых изображе-
ны известные деятели, их дости-
жения и открытия. Проект «Три 
ратных поля России» побуждает 
учеников интересоваться историей 
своей страны. Забытая до недавне-
го времени школьная лига КВН 
позволяет отвлечься от серых буд-
ней и невзгод, повышая настрое-
ние шутками и сценками. 

К 35-летию гимназии пожелаю 
ей выпустить как можно больше 
медалистов, отличников, учени-
ков, раскрывших свой талант во 
многом благодаря нестандартному 
и увлекательному подходу гимна-
зии! 

Анжела Жулепова,  
ученица 11«В»  

ПОДСЛУШЕНО В 

ГИМНАЗИИ 
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ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

В плоскости инновационно-
го развития мы являемся школой
-партнером Школьной Лиги 
РОСНАНО на протяжении боль-
шого количества лет, с 2015 го-
да, то есть одними из первых 
стали сотрудничать с ними. Нас 
связывают тесные партнерские 
отношения. 

На уровне начального обще-
го образования у нас реализует-
ся проект, связанный со 
«Школой Петерсон». Очень при-
ятно, что у нас существует такая 
пролонгация: курсы реализуют-
ся не только на уровне начально-
го общего образования, но и на 
уровне основного общего. Кро-
ме того, у нас многие годы реа-
лизуется инновационный курс 
«Мир деятельности», направлен-
ный на формирование у гимна-
зистов осознанного восприятия 
целей, задач, таких понятий, как 
самообразование, саморазвитие, 
ресурс. 

Большое значение для нашей 
гимназии имеет то, что мы явля-
емся региональным отделением 
«Русской ассоциации чтения». 
На сегодняшний день задача раз-
вития чтения, грамотной речи, 
уважения к русскому языку и 
национальной культуре являют-
ся приоритетами. 16 февраля 
были приняты поправки к феде-
ральному закону «О русском 
языке», который говорит нам о 
том, что такое есть русский язык 
как артефакт нашей истории и 
как двигатель развития России. 
Владение русским языком вы-
полняет задачу единения. 

В этой связи наличие пресс-
центра в гимназии, школьной 

газеты тоже не менее важно. Ко-
гда многие вещи уходят в он-
лайн-мир, мы понимаем, что жи-
вое слово не может быть замене-
но ничем. Говоря о специфике 
нашего учреждения, мы должны 
помнить об еще одной составля-
ющей – лингвистике. У нас реа-
лизуются программы изучения и 
английского языка, и немецкого, 
что также немаловажно. 

Позиции, которые закрепи-
лись в нашей гимназии и разви-
ваются, они очень важны, та же 
издательская деятельность, теат-
ральная деятельность, межпред-
метная деятельность в рамках 
интеллектуальных проектов, 
имеют большое значение. В Не-
делю Науки и Высоких техноло-
гий проходят нестандартные уро-
ки, в основе которых лежат деба-
ты, дискуссии, новые форматы 
обучения. Мы видим, насколько 
шлифуется владение русским  

языком, иностранными языка-
ми, растет заинтересованность в 
предметах. 

Объединяя ключевые линии 
инновационной деятельности, мы 
не только используем их в образо-
вательном процессе. За годы внед-
рения инновационных практик хо-
чется отметить, что у нас также 
издается сборник «Читаю слово – 
читаю мир», в который входят ста-
тьи наших педагогов. Слово дает 
нам познание, мировосприятие, 
понимание, направляет и учащихся 
гимназии, и педагогов в мир поис-
ка, в мир инноваций, сотрудниче-
ства. Хочется верить, что в пер-
спективе гимназия будет находить-
ся на тропе постоянного созида-
ния, будет конкурентоспособным 
учреждением, сохранит посыл в 
сторону инновационных начина-
ний и успехов на этом поприще. 

Арина Головина,  
ученица 11«А» класса 

На сегодняшний день гимназия входит в десятку лучших школ ХМАО – Югры по количеству 

выпускников, поступивших в ведущие ВУЗы России. Высокие показатели наших учеников обу-

словлены не только их обширными знаниями, но и новыми формами обучения и проектной де-

ятельности, которые реализует гимназия. О важнейших инновационных проектах в нашем 

учреждении рассказала Ирина Александровна Билль, заместитель директора по УВР, куратор 

РДР и инновационной деятельности. 
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СОБЫТИЙ 

С течением времени совре-
менные технологии становятся 
более развитыми, практичными, 
удобными, облегчающими жизнь 
современных людей. Сейчас они 
касаются почти всех областей 
жизнедеятельности человека. 
Трудно представить себе обще-
ство, отстающее от прогресса, 
когда умными устройствами 
оснащают не только квартиры, 
но и офисы, торговые центры, 
школы. Общество начинает втя-
гиваться в познание технологий, 
различные электронные помощ-
ники постепенно входят в жизнь 
каждого из нас. Конечно они ещё 
не подарили нам исключитель-
ной лёгкости, но с решением 
мелких забот они успешно справ-
ляются. В наше время визитной 
карточкой успешного учрежде-
ния является современное, каче-
ственное материально-
техническое обеспечение. 

В последние три года в нашей 
гимназии можно наблюдать 

большой скачок в количестве 
технических средств, облегчаю-
щих школьные будни как учите-
лей, так и самих школьников. С 
появлением нового оборудова-
ния гимназия будто поменяла 
лицо и общую атмосферу. В ка-
бинетах поселились интерактив-
ные доски, новые компьютеры, 
проекторы. 

В итоге почти все забыли про 
зелёные доски и мел, оставляю-
щий белые разводы на пальцах, о 
виснущих компьютерах, выдаю-
щие сбои и о мутных экранах 
старых проекторов, на которых 

бледными силуэтами виднелись 
видеоролики или презентации. 
Эти простые замены техники на 
более прогрессивную стали ко-
лоссальным событием в гимна-
зии, когда учителя и сама школа 
стали ближе к ученикам, вместе с 
молодым поколением делая шаг 
к цифровизации образования. 

Пандемия дала новый виток 
цифровому образованию и ис-
пользованию новых технологий 
при обучении. Заметно улучши-

лось качество онлайн-
уроков, учитывая тот 
факт, что учителя и 
ученики получили зна-
чимую практику в 2020 
году, когда весь мир, 
напуганный новым ви-
русом, работал в уда-
ленном режиме из до-
ма. Тогда учителя, де-
ти, а также их родители  

начали новый вид обучения с 
дистанции в длину с проспекты и 
улицы нашего города. 

Учителя и школьники разных 
возрастов, впервые столкнувшиеся 

с таким видом работ, 
осваивали новшества за 
считанные дни. 
Можно сказать, что 
ZOOM ещё никогда не 
был так загружен, как 
тогда. И из-за большого 
спроса пользования ин-
тернетом, связь начинала 
виснуть моментально. 
С тех пор, благодаря 
освоению онлайн уроков, 

в актированные и экстренные дни 
мы не пропускаем программу, а 
учимся в дистанционном формате. 
Учителя уже с лёгкостью справля-
ются с различными сбоями в про-
грамме, если что-то мешает уроку.  

Ирина Викторовна Лемешева, 
директор гимназии, отмечает, что 
на сегодняшний день у каждого 
педагога есть не только автомати-
зированное рабочее место, но и 
интерактивное оборудование. В 
компьютерных классах техника 
обновлена дважды. 

Гимназия идет в ногу со време-
нем  и с целью оптимизации учеб-
ного процесса используется интер-
активное оборудование, которое 
позволяет эффективно подготовить 
преподавательские кадры и заинте-
ресовать школьников стандартны-
ми  дисциплинами. 

София Палеева, 
ученица 8 «А» 
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Я, Жибаркина Алёна, живу в 
городе Сургут, учусь в гимназии 
№2. Моя школа работает с 1988 
года, поэтому в этом году будет 
отмечаться юбилей - 35 лет. 

Хочу рассказать вам всё по 
порядку. 

Во дворе дома, где я жила на 
момент поступления в школу, 
было три учебных заведения, из 
которых можно было выбрать. 

Гимназия – это не просто 
школа, поступить в неё нужно 
было постараться. Для этого я 
посещала подготовительные кур-
сы. На них я познакомилась со 
своей первой учительницей Ва-
лентиной Федоровной Клафас. 
Она меня будто взяла за руку и 
перевела через дорогу из детско-
го сада в гимназию. Поэтому, 
когда я пришла в первый класс, 
мне было комфортно. Я знала 
многих ребят, учителей и некото-
рые первые секретики успешной 
учебы. Это внимание и дисци-
плина. 

А теперь о том, как у нас всё 
устроено… 

При входе в гимназию, за по-
стом охраны, находятся два 
больших гардероба, где мы пере-
одеваемся. Места хватает для 
ребят всех классов. На стенах 
размещены стенды с важной ин-
формацией для учащихся, 
школьная газета «ЗВОНОК», вы-
пускники, закончившие преды-
дущий год с отличием. 

Коридоры украшены цвета-
ми, они стоят между диванами и 
стульями в красивых горшках. 
На первом этаже располагаются: 
кабинет изобразительного искус-
ства, краеведческий музей, кото-
рый занимает первое место среди 
музеев школ города, и библиоте-
ка, где проходят олимпиады по 
разным предметам. Здесь же 
находится столовая, в ней нас 
кормят завтраками и обедами, а 
еще можно купить вкусные бу-
лочки и пирожки. Отдельно рас-
полагаются кабинеты для 
начальных классов. Это место, 
где началась наша школьная 
жизнь. 

Когда мы были первоклашка-
ми, нас посвятили в гимназисты, 
но только после того, как мы вы-
учили правила поведения и гимн. 
Это торжественное мероприятие 
завершилось в классе вкусным 
сюрпризом-угощением. А потом 
началась учеба. С ребятами 
нашего класса работать сложно, 
как говорят учителя, но мы все 
стараемся. Не всегда получается 
легко и просто. Раньше, зимой, 
когда на улице было холодно, мы 
не ходили в школу, приходилось 
изучать темы самостоятельно, а 
теперь в период карантина и ак-
тированных дней используется 
дистанционная форма обучения, 
поэтому нам стало легче усваи-
вать материал. Учитель нам все 
очень подробно и понятно рас-
сказывает. 

На втором этаже нашей гим-
назии есть два спортивных зала, 
где мы занимаемся физической 
культурой и играем в спортивные 
игры. Иногда уроки физкультуры 
проходят на улице. Около школы 
есть спортивная площадка. Из-за 
северной погоды такие занятия 
бывают редко, но на лыжах в 
этом году мы несколько раз пока-
тались.  В школе у нас есть соб-
ственная театральная студия 
«Маска», в которой актеры – это 
ученики разных классов. У них 
всё по настоящему – сценарий, 
репетиции, выступления. Напро-
тив медицинского кабинета нахо-

дится актовый зал, где и прохо-
дят спектакли студии, они поль-
зуются большим успехом. Так же 
в актовом зале нам показывают 
различные познавательные филь-
мы,  проводятся мероприятия, 
конкурсы и родительские собра-
ния, на которых родителям рас-
сказывают про наши успехи и 
неудачи. 

В гимназии строго следят за 
здоровьем учащихся. Регулярно 
нас осматривает медицинский ра-
ботник, приходят врачи и даже 
есть свой стоматологический каби-
нет, где можно проверить и по 
необходимости полечить зубы. Я 
ходила в этот кабинет несколько 
раз. Оказалось, что там совсем не-
страшно. 

Очень важное место – это каби-
нет директора гимназии. Там ре-
шаются важные образовательные 
вопросы. Родители говорят, что 
самое неприятное, это когда учени-
ка или родителей вызывают к ди-
ректору – это позор! У приёмной 
всегда можно посмотреть основное 
расписание и дополнительных за-
нятий и мероприятий. А стены 
украшены большим количеством 
грамот с именами успешных уче-
ников. Современная техника и обо-
рудование для использования на 
занятиях находится во многих 
классах.  

По рейтингу учебных заведе-
ний в ХМАО, который основан на 
успешности выпускников школ, 
гимназия №2 каждый год занимает 
высокие места. Выпускники 
успешно продолжают обучение в 
высших учебных заведениях по 
всей стране. 

В нашей школе работает много 
учителей, но мы пока не всех зна-
ем. После окончания начальной 
школы нам предстоит познако-
миться с новыми предметами, каж-
дый из которых будет вести от-
дельный учитель. А пока надо ста-
раться хорошо завершить обучение 
в 4 классе. Мне нравится учиться в 
моей гимназии. 

Алёна Жибаркина,  
ученица 5 «В» 
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Спектакль театральной студии «Маска»  
по мотивам произведения «Город мастеров»,  

2023 год, художественный руководитель  
Нина Павловна Лазарева 

Ученики гимназии встречают учителей в 
День учителя, 2022 год, классный  

руководитель Ирина Викторовна Баева 

Хореографическая студия «Энергия танца» 
Праздничный концерт на День Учителя, 2022 год, 

художественный руководитель Ирина Анатольевна 
Менщикова 

Школьная лига КВН для учащихся 
 9-11 классов, 2023 год 

Спектакль театральной студии «Маска» по  
мотивам произведения  

«Праздник непослушания», 2016 год 

Фестиваль «Золотая Маска», 2020 год 

Внеклассное мероприятие «Волшебник  
Изумрудного города», 3 ”А” класс,  

педагог Л. Н. Танабаш 

Вокальная студия «Сонг», праздничный 
концерт ко Дню Матери, 2017 год,  

художественный руководитель Юлия 
Викторовна Гурина 
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Неделя Науки РОСНАНО, 2015 год, 
учитель физики Наталья Игоревна 

Дзюбина 

Рыцарский турнир для учащихся, 
8-9 классов, 2023 год, 

ответственный учитель ОБЖ, 
Вагиф Намикович Мамедов  

Школьный пресс –центр, 
главный редактор  

ученического состава  
Арина Головина, 2017 год 

Традиционное посвящение в  
гимназисты 1-ых классов, 2022 год 

Вручение значков ГТО  
учащимся гимназии, 2022 год 

Гимназический  
интеллектуальный конкурс 

«Ученик года», 2023 год 

Нестандартный урок в рамках 
Недели Науки РОСНАНО 

Всемирный день чтения вслух,  
учащиеся начальных классов, 2023 год, 
ответственная педагог-библиотекарь 

Ольга Сергеевна Байкова День памяти снятия блокады  
Ленинграда, 2023 год, 2 «Б» класс 
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Сон  

Мне приснился сон, как в 
один день я пришла в школу, и 
на входе встретила робота-
охранника, его звали Сеня. Сеня 
помахал мне, я тоже помахала 
роботу и пошла дальше. 

Меня просканировали и от-
правили в класс, где меня уже 
ждали одноклассники и еще 
один робот. Я подошла к роботу 
и спросила: 

- Здравствуйте, меня зовут 
Алиса, а вас как? 

- Меня зовут Катя. Сегодня 
вы выглядите прекрасно! 

У нас начался урок математи-
ки. Робот-педагог Катя рассказа-
ла новую тему, затем раздала 
карточки с заданиями, и мы 
начали выполнять их. Мне по-
требовалось уточнение, и я зада-
ла вопрос Кате. Но она так и не 
смогла ответить на мой вопрос, а 
только пересказывала то, что 
было написано в ее программе. 

Так мой вопрос остался без отве-
та. 

Прозвенел звонок, и все дети 
помчались в столо-
вую. Там детей 
ждал «полезный» 
фастфуд, который 
приготовил робот-
повар! 

После столовой 
начался урок рус-
ского языка, но он оказался уро-
ком по списыванию! Ребята по-
смеялись и сначала не поверили, 
но потом робот-педагог объяс-
нил ребятам, что навык списыва-

ния полезный и пригодится в 
будущем на экзаменах. 

Когда я пришла на следующий 
день в школу, то не увидела на 
входе робота Сеню. 

Я быстрее побежала в класс и 
спросила робота Катю: 

- Катя, где твой друг Сеня? 
- Сеню забрали и увезли в мед-

пункт. 
- Почему, Катя? 
Катя рассказала мне историю, 

которая случилась с Сеней. Один 
мальчик шел и держал лимонад в 

руке, другой маль-
чик увидел этот 
лимонад и захотел 
его отобрать. Они 
начали драться, 
крышка стаканчика 
слетела, и лимонад 
попал на Сеню. 

Сеня сломался, а мальчиков вызва-
ли к директору-роботу. 

Прозвенел будильник… 
Я подумала, какой жуткий сон! 

Если бы в нашей гимназии были 
одни роботы вместо людей, то мы 
не смогли бы даже получать отве-
ты на свои вопросы на уроках. Ро-
боты часто ломаются и говорят 
только то, что написано в програм-
ме. 

Как хорошо, что у нас есть 
наши любимые учителя, которые 
знают подход к каждому ученику, 
чувствуют, как сделать лучше в 
нужный момент. Если когда-то в 
будущем в школах будут роботы-
педагоги, то они никогда не смогут 
заменить живого общения и зна-
ний настоящих учителей. 

Алиса Токарева, 
ученица 3«А»  

Однажды, во время весенних каникул, мы долго гуляли с друзьями на улице, наслаждаясь первыми 
теплыми вечерами. Мы много болтали о школе, о том, что лето не за горами, как здорово у нас в 
гимназии и какие хорошие у нас учителя. Кто-то из ребят внезапно сказал: «Интересно, что, если 
бы уроки вели роботы-педагоги?» Все в один голос сказали, что это невозможно, потом сменили те-
му, а затем разбежались по домам. 

Вечером, когда я уже была готова уснуть, меня посетила мысль, которую я слышала на прогулке 
с ребятами. Роботы-педагоги, роботы-повара, роботы-охранники… Все это вполне возможно, ведь 
искусственный интеллект уже повсюду – от умных пылесосов до беспилотных метро. 

Смогут ли роботы-педагоги быть такими же добрыми и отзывчивыми, как наши любимые учи-
теля, как бы проходили уроки и что ждет нас в будущем? С этими мыслями я заснула... 
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Я учусь в МБОУ гимназии  
№ 2 с первого класса. В этом го-
ду ей исполняется 35 лет. В моей 
школе учится более 1000 чело-
век. Находится она на улице Де-
кабристов. Мне нравится в ней 
учиться. В классе я нашла пре-
данных и добрых друзей. Для 
входа в школу нужен пропуск. 
На первом этаже расположен 
гардероб. Гардероба у нас в учре-
ждении два. Один для учеников 
начальной и средней школы, а 
другой для старших классов.  

Кабинет нашего класса нахо-
дится на первом этаже. Он очень 
просторный и светлый от лучей 
солнца. В кабинете два больших 
окна. Мы изучаем в нем почти 
все школьные предметы. Для 
изучения информатики, англий-
ского, и еще нескольких предме-
тов мы ходим в отдельные каби-

неты. 
В нашей школе есть большой, 

просторный и красивый актовый 
зал. В нём проходят разные ме-
роприятия. Там выступают уче-
ники нашей школы – поют, тан-
цуют, показывают спектакли. Я 
тоже много раз выступала на 
сцене с девочками из нашей сту-
дии  «Энергия танца». Когда в 
школе проходят праздники, в зал 
приходят родители, учителя и 
администрация. 

В гимназии можно занимать-
ся дополнительным образовани-
ем: хореографией, вокалом, рисо-
ванием, игрой в шахматы, учить-
ся театральному мастерству. 
Каждый год первоклассников 
принимают в гимназисты. А на 
новый год детей поздравляют 
Дед Мороз и Снегурочка, это 
очень здорово! 

Учителя у нас хорошие, им с 
нами приходится 
нелегко, так как 
иногда мы любим 
пошуметь, но всё 
равно мы их 
очень уважаем, 
потому что наши 
учителя трудятся 
целыми днями, 
чтобы дать нам 
знания. 
Я считаю, что 
лучшая школа не 
та, которая выгля-
дит  

дорого и современно, как внут-
ри, так и снаружи, а та в которой 
учителя могут находить взаимопо-
нимание с учениками, которой гра-
мотно управляет директор. Хоть 
наша школа и не новая, в ней нет 
чего то, что есть в новых современ-
ных школах, но зато она очень 
уютная, классы не переполнены, в 
ней есть возможность получить 
хорошие знания. Поэтому я считаю 
свою школу самой лучшей! 

Ксения Коваленко, 
ученица 4 «В»  

 

֍֍֍  

Когда я впервые переступила 
порог гимназии, мной овладел 
страх неизвестности. С тревожны-
ми мыслями я взяла себя в руки, 
вошла в кабинет и села за парту. С 
первых минут я начала рассматри-
вать одноклассников и классного 
руководителя, они мне очень по-
нравились. После классного часа 
ко мне подошли девочки, чтобы 
познакомиться, они были милыми 
и приветливыми. 

За первые несколько недель я 
успела познакомиться не только с 
одноклассниками, но и с учителя-
ми. Я начала активно развиваться в 
разных сферах школьной жизни. 
Так я попала на журналистику, где 
стала  писать статьи для газеты и 
вошла в состав совета гимназистов 
по решению актуальных вопросов 
образовательного процесса. 

Прошло чуть больше года, а я 
все так же люблю свою гимназию, 
учителей и одноклассников. Сколь-
ко бы трудностей ни стояло у меня 
на пути, я никогда не сдавалась 
благодаря педагогам, с которыми 
провожу каждый день. И вот я уже 
столько времени переступаю тот 
самый порог, только уже не со 
страхом, а с уверенностью. Все в 
жизни бывает первый раз, главное 
суметь побороть себя и открыть 
новый мир! 

Екатерина Дудина,  
ученица 7«Б» 
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В СПЕЦвыпуске принимали участие юнкоры 
школьной редакции «ЗВОНОК», учащиеся 
гимназии, выпускники прошлых лет, педагоги 
и родители. 
 
 
Редакционно-издательский центр гимназии №2 
Наш адрес: 628400, г. Сургут, ул. Декабристов, 5/1. 

Сегодня я хочу помечтать о 
том, как будет выглядеть гим-
назия будущего. 

В моих глазах гимназия бу-
дущего выглядит так: 

Здание гимназии будет 
напоминать летающую тарел-
ку. При в ходе в нее не надо 
будет прикладывать пропуск, 
который всегда забывают школьники. Специальная 
программа будет опознавать лица гимназистов. 
Улыбнулся, и добро пожаловать в гимназию! 

В классах вместо стульев будут мягкие пуфики, а 
вместо парт будут удобные столы для обучения де-
тей. В классах будут шторы, если вдруг для детей 
будет неудобно обучаться из-за солнца, которое све-
тит им в глаза. Вместо тетрадей на столе будут ле-
жать современные планшеты или ноутбуки. Вместо 
зелёной доски на стене будут висеть умные доски 
для обучения. 

В школьную программу будут включена работа 
школьников над проектами, в которых дети будут 
придумывать новшества по разным направлениям. 

Например: улучшение жизни 
города, экология или современ-
ные технологии. 
Форму школьники могут надеть 
даже в школе! Ведь будет кнопка 
на груди. Когда ты на неё нажима-
ешь будет появляться экологич-
ный и современный костюм. 
Столовая будет выглядеть обнов-

лённой. Еду дети смогут заказывать через приложе-
ние заранее, еда будет полезная и сбалансированная 
для обучающихся. 

Будут сделаны специальные комнаты для отдыха 
на переменах. В комнате будет светодиодная лента и 
облака из ваты на потолке. Также в комнате будет 
висеть проектор для фильмов и мультфильмов. 

Коридоры, медкабинеты, театр, и многое другое 
будет  в современном виде данного года. 

На самом деле, наша гимназия хороша в любом 
виде! И мы ее любим такой какая она есть. С удо-
вольствием приходим сюда и получаем знания. 

Гриша Кривоногов,  
ученик 5«В» 

Школа для любого ученика – это второй дом, 
дом знаний. 

Гимназия №2 города Сургута – это небольшая и 
очень уютная школа. Как правило, на параллели по 
три класса. Это большая редкость для современно-
го города. 

Давайте попытаемся разобраться, как же роди-
тели и ученики выбирали свой «дом». Среди уча-
щихся 2 А класса был проведен небольшой опрос: 

Почему вы с родителями решили выбрать 
Гимназию №2 для обучения? 

70% ребят ответили, что это хорошая школа для 
получения образования, 20% отметили, что учится 
кто-то из старших братьев и сестер, а остальные - 
что живут рядом 

 
 
 

Почему тебе нравится учиться во 2-м А классе? 
Почти все ребята ответили, что здесь учатся их 

друзья, преподает любимый учитель и не отметили 
программу обучения. 

И напоследок ученики немного помечтали: 
Что бы ты хотел изменить в нашей школе? 

90% ребят желают иногда проводить уроки не в 
школе, а например, в музеях, зоопарках и даже на 
улице. Остальные ученики мечтают изучать только те 
предметы, которые им нравятся и, чтобы перемены 
были большие, а уроки маленькие. 

Все второклашки нашли себе друзей, выбрали лю-
бимые предметы и с удовольствием посещают свой 
уютный «дом знаний». А нам остается только поже-
лать им удачи в их долгом и интересном жизненном 
пути. 

Аким Селютин,  
ученик 3«А» 


